

**Sitzung des Fachschaftsrats der Rechtswissenschaftlichen Fakultät
der Friedrich-Schiller-Universität Jena**

Datum: 21. Januar 2019
Uhrzeit: 18.00 Uhr

Ort: Carl-Zeiss-Platz 3 / Seminarraum 131

Anwesende Personen:

Lisa-Marie Menzel, Tobias Gollub, Katrin Erlenmaier, Jan Eisele, Juliane Wilke, Gregor Gindlin, Maela Rohou, Nevin Bichou, Mattis Bilek, Florian Wirtz, Jonas Krüger, Lennart Buchholz, Lukas Groenewold

Entschuldigte Mitglieder:

Florian Wirtz, Juliane Wilke, Lucas Ibers

Abwesende Mitglieder:

Anna Wilde von Wildemann

Anwesende Gäste:

Theresa Baier

Tagesordnung

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung (im Folgenden TO)
2. Berichte
 - 2.1. Vorstand
 - 2.2. Referate
 - 2.2.1. Finanzen und Haushalt
 - 2.2.2. Studierendenbetreuung
 - 2.2.3. Veranstaltungen
 - 2.2.4. Öffentlichkeitsarbeit
 - 2.2.5. Hausarbeiten, Klausuren und Protokolle
 - 2.2.7. Rezensionen und Homepage
 - 2.3. Fakultätsrat
 - 2.4. Studierendenrat
 - 2.5. FSR-Kom
 - 2.6. ELSA-Jena e.V.
3. Bundesfachschaft (Vorstand)
4. Remonstrationsberatung
5. Semesterabschlussparty
6. Nachhilfe im Büro
7. Frieta
8. Sektempfang
9. Sonstiges

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung

Die Sitzung wird um 18:05 Uhr eröffnet.

Jonas Krüger begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit mit 8 Mitgliedern fest. Gregor möchte als TOP 4 die Remonstrationsberatung besprechen. Es gibt keine Einwände.

Lennart erscheint um 18:06 Uhr zur Sitzung. Lisa möchte die Semesterabschlussparty bei TOP 5 besprechen. Es gibt keine Einwände. Tobias möchte die Nachhilfe im Büro als TOP 6 besprechen. Es gibt keine Einwände. Lennart möchte als TOP 7 Frieta besprechen, wogegen es keine Einwände gibt. Tobias möchte als TOP 8 den Sektempfang besprechen, wogegen es keine Einwände gibt. Die Tagesordnung wird einstimmig mit 9 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen und 0 Nein-Stimmen beschlossen.

2. Berichte

2.1. Vorstand

Lisa hat keine Neuigkeiten.

Mattis erscheint 18:09 zur Sitzung. Lennart meint, dass wir uns evtl. Gedanken machen können als FSR, wofür wir in diesem Semester noch finanzielle Mittel ausgeben wollen, wenn ein Haushalt beschlossen wird. Jonas meint, dass es uns in diesem Semester aufgrund der Haushaltssperre noch nicht betreffen wird. Jonas meint, dass mit dem aktuellen Examensdurchgang mehr als 10.000 € auf dem Pfandkonto sind.

2.2. Referate

2.2.1. Finanzen und Haushalt

Es gibt keine Neuigkeiten.

2.2.2. Studierendenbetreuung

Es gibt keine Neuigkeiten.

2.2.3.1 Veranstaltungen

Lukas berichtet vom Professoren-Stammtisch, der abgesagt wurde. Der nächste Stammtisch, der vom FSR organisiert wird, wird nicht vor den Semesterferien stattfinden.

Nevin berichtet, dass am 30.01. um 19 Uhr der Referendarstammtisch in der Noll stattfinden wird. Sie ruft den FSR dazu auf, ein wenig Werbung zu machen. Sie berichtet, dass der Talk am Brunnen gemeinsam mit ELSA und mit ParaLegal organisiert werden soll.

2.2.4. Öffentlichkeitsarbeit

Es gibt keine Neuigkeiten.

2.2.5. Hausarbeiten, Klausuren und Protokolle

Es gibt keine Neuigkeiten

2.2.6 Rezensionen und Homepage

Tobias berichtet, dass die Homepage wieder online ist und er sich gerade darum kümmert, sie zu reparieren, dass es aber gerade schwierig ist, weil sie nicht bearbeitbar ist.

2.3. Fakultätsrat

Jonas berichtet, dass der LL.B. demnächst eingestellt werden soll.

2.4. Studierendenrat

Jonas berichtet, dass am 08. Januar ein Haushalt beschlossen wurde, der gerade im Genehmigungsverfahren ist. In der letzten Sitzung seien Finanzmittel der FSR-Kom freigegeben wurden gegen den Willen der FSR-Kom.

Mattis berichtet über die FSR-Kom. Zu einer Sitzung habe er keine Einladung erhalten.

2.6. ELSA-Jena e.V.

Nevin lässt ausrichten, dass Florian eine engere Zusammenarbeit zwischen dem FSR und ELSA-Jena e.V. anstrebt.

3. Bundesfachschaft

Jonas erklärt, dass der FSR nicht ordnungsgemäß der Bundesfachschaft beigetreten ist und deswegen keine Fahrt zur Tagung stattfinden wird. Jonas erklärt, dass der StuRa beitreten

muss. Nevin fragt, seit wann das Problem bekannt ist. Jonas meint, dass es seit 2015 bekannt ist, weil es Unstimmigkeiten auf einer Tagung gegeben habe. Es fehle der StuRa-Beschluss zum Beitritt zur Bundesfachschaft.

Tobias fragt Jonas nach der Auffassung des Rechtsamts. Jonas liest diese vor. Es sei ggfs. der Mangel schon geheilt worden. Tobias ist der Auffassung des Rechtsamts, dass bereits ein richtiger Beitritt erfolgt sei. Jonas widerspricht dem. Tobias und Jonas haben unterschiedliche Rechtsauffassungen diesbezüglich.

Es wird über folgenden Beschlusstext abgestimmt: *Der Fachschaftsrat der Rechtswissenschaftlichen Fakultät der Friedrich-Schiller-Universität Jena, vertreten durch dessen Vorstand, stellt folgenden Antrag an den Studierendenrat der Friedrich-Schiller-Universität Jena: „Der Studierendenrat genehmigt den Beitritt zum Bundesverband Rechtswissenschaftlicher Fachschaft e.V. vom 11. Mai 2012“*

Der Antrag wird mit 10 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen und 0 Nein-Stimmen angenommen

4. Remonstrationsberatung

Gregor stellt den aktuellen Stand bei der Remonstrationsberatung vor, insbesondere das von ihm erstellte Merkblatt zur Remonstrationsberatung und eine Musterremonstration. Er bittet um Verbesserungsvorschläge.

Theresa verlässt um 18:42 die Sitzung

5. Semesterabschlussparty

Lisa fragt, ob eine Semesterabschlussparty organisiert werden soll in diesem Jahr. Aufgrund Termenschwierigkeiten wird sich dagegen ausgesprochen.

6. Nachhilfe im Büro

Tobias fragt, ob es ihm gestattet ist, Nachhilfe im FSR-Büro anzubieten. Es folgt eine allgemeine Diskussion über die Voraussetzungen. Tobias entschließt sich, sein Anliegen zurückzuziehen.

7. Frieta

Lennart berichtet darüber, dass der FSR-Wiwi Partner sucht für eine neue Veranstaltung wie Frieta 3.0. Florian Rappen habe zugesichert, die Finanzen der letzten Veranstaltung ggfs. offen zu legen. Maela erscheint um 19 Uhr zur Sitzung.

Nevin spricht sich aufgrund negativer Erfahrungen beim letzten Mal gegen eine Beteiligung aus. Tobias spricht an, dass die medizinische Versorgung nicht ausreichend sicher gestellt war bei der letzten Frieta-Party und diese beim nächsten Mal sichergestellt sein muss.

Lennart stimmt Tobias zu bei seinen Bedenken, meint aber, dass Detailfragen später geklärt werden können. Er fordert nur ein Stimmungsbild.

Lisa stellt einen Antrag auf ein Meinungsbild für eine evtl. zukünftige Frieta-Beteiligung. Für eine zukünftige Beteiligung des FSR an der Organisation von Frieta 3.0 ergibt sich folgendes Meinungsbild: 2 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen, 4 Enthaltungen.

8. Sektempfang

Tobias berichtet, dass der Sekt gekauft ist und nun Personal gesucht wird, um den Sektempfang durchzuführen am 26. Februar. Sonia erklärt sich bereit zu helfen, wenn sie kein Praktikum hat zu dieser Zeit. Nevin, Lukas und Maela erklären sich bereit zu helfen.

9. Sonstiges

Lisa fragt, ob jemand Interesse daran hat, den CSD mitzuplanen. Es meldet sich keiner.

Die Sitzung wird um 19:13 Uhr beendet.

Jonas Krüger
Sitzungsleitung

Gregor Gindlin
Protokollführer